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Chers Concitoyens, 

souhaite plus de quiétude, de bonheur, de santé. 

LUSSEAU (Lire : In memoriam, infra). 

Peu de désagréments majeurs ont affecté la vie de la Commune dans le cours de cette année 

Conseil Général.  

Les travaux du chantier du Domaine Belassise avancent, 

anciennement  propriété du Crédit Lyonnais. (SARL BELASSISE, gérée par Monsieur 

dans cette urbanisation, après les autorisations délivrées par les services de la Direction De 

 

du village. Actuellement, avec les riverains, nous avons été mobilisés par les problèmes de 

sécurité, notamment la sortie sur  la R D 37 et la cabine « abribus » pour les écoliers. Après 

diverses  péripéties nous sommes arrivés à un résultat satisfaisant.  

Il reste quelques problèmes de nuisances par rapport au voisinage et à la mitoyenneté avec 

le quartier Sainte Marie ; il est en voie de solution me semble-t-il. 

village : en effet ce sont entre 150 et 200 personnes qui y résideront  à terme. 

et résoudre les problèmes inhérents à ce type de chantier. 

 

 ; je ne reviens 

pas dans ces lignes sur son contenu. Cependant je tiens à souligner le travail de notre 

secrétaire de mairie Anne Marie ARRIX-BAYLE et de René CAMY-DESSUS premier 

Chaque membre du conseil prend, à des degrés divers, sa part dans les affaires 

communales.  

Le mot du maire , 



Le mot du maire , 

citoyens et de la Commune : cohérence, sécurité, bonne entente, administration, 

développement.  

 ! 

Cependant des changements se profilent et nous ne pouvons  prévoir les conséquences de la 

réorganisation territoriale que le gouvernement concocte au motif de réduction de coûts 

mettre un frein à décentralisation, génératrice de contre pouvoirs !   

Depuis la Révolution de 1789 la commune est le fondement de la vie démocratique et 

sociale du pays. Elle est le lien majeur qui lie les citoyens, construit les familles, rattache 

Adjoints, Conseillers) seraient loin des habitants et pratiquement injoignables rapidement ?  

Seuls les gendarmes, les pompiers, le samu deviendraient les seuls éléments de contact et 

administratif et règlementaire !  Les citoyens, les jeunes aussi bien que les personnes âgées 

se retrouveraient  seuls, isolés, voire en pleine déréliction et tout problème de vie, de 

désagrément, de difficulté passagère devront se régler par voie administrative, 

règlementaire ou judiciaire ! 

Alors que dans les villes se développe une démarche citoyenne qui consiste à créer des 

de vivre cette dimension sociale, faite de liens, de relations interpersonnelles, qui font et 

donnent un sens à la collectivité comme au pays. Cette démarche citadine recherche en 

quelque sorte les aspects positifs vécus dans la Commune. 

Détruire la Commune serait la fin de cette vie harmonieuse et sereine que souhaitent les 

français  : citoyens, soyons attentifs 

grande caserne sociale.  

les critiques aisées, la réalité est autre et vous devez la connaître et la reconnaître. 



Le mot du maire , 

Les faits sont simples et en quelques lignes 

certes ; il réduit beaucoup celui des plus riches « bouclier fiscal» , il réduit et/ou supprime 

 ; de plus 

il rétrocède aux communautés territoriales nombre de services (crèches, maternelles, RSA, 

 ; mais sans pour autant 

déléguer les crédits et financements appropriés ! Les citoyens et la communauté ont besoin 

 !    

Par ailleurs il faut savoir que la charge financière (indemnités et salaires des personnels 

 !  

Cessons les fausses polémiques ! 

Vath Vielha) et celui des Syndicats Intercommunaux qui  par les services indispensables 

- -, déchets, prévention des 

inondations -bassin écrêteur-, équipements sportifs -stades, piscine-

importance 

que la société impose (taxes écologiques, préservation des milieux, sécurité générale des 

 

Année 2010, année de tous les dangers. Un citoyen informé est plus actif et responsable ; 

 

 

                       J. R.  

  

 



LE MAIRE ET LE CONSEIL MUNICIPAL SOUHAITENT SOULIGNER LE 

TRAVAIL ACCOMPLI AU QUOTIDIEN PAR LE PERSONNEL COMMUNAL et LE 

PERSONNEL RATTACHE AU RPI. 

 

Anne Marie ARRIXBAYLE  :  Attachée Territorial 

Patricia DUQUET                    

Yvette LARQUIER                                  

Christiane LABAN MELE                           

 

 

        

             

           . 

Le Maire et ses conseillers vous 

souhaitent de joyeuses fêtes de Noël 

et une bonne et heureuse année 2010 



MARIAGES 

 

 

 

DECES 

 

 

 

AGUERRI  

CLARK Julia le 26 Février. 

LORENZATO Gabriel le 07 Juillet. 

PERIZ CARRERE Matéo le 03 Aout. 

VINCENTE MARCELINO Elsa le 19 Mai. 

Le 22 Aout DARRAILLANS Michel et 

Isabelle CAMPAGNE.  

 

Le 04 Juillet LABEDE  

Claire LABAN MELE. 

 

Le 27 Juin PONS Laurent et Stéphanie  

VERNIER.  

NAISSANCES 

 

 

 

ANDRADE Maria de Lurdes le 11-04-09. 

CAMY -11-09. 

GARDEUX André le 27-11-09. 

GOMEZ Artur le 28 -02-09. 

GUICHOT Jacqueline Veuve LARRALDE  

le 24-11-09. 

LUSSEAU Xavier le 05-10-09. 

PUCHEU Lucie Veuve LARQUIER le 09-02-09. 

TARBIS Georgette Veuve Pességue le 16-04-09 

LE CARNET 



LE CARNET 

 

In memoriam Xavier LUSSEAU (1940-2009) 

 

 

 

 

Le décès très rapide de Xavier nous a tous pris 

de court. Nous avons eu à peine le temps de  nous 

ne, nos écoles, nos équipes perdaient plus encore 

au quotidien : la modernité. 

La réalité est plus sévère encore : les enfants, les 

enseignants, perdent cette figure affable, dispo-

nible qui savait avec une pédagogie consommée, 

intégrée, non seulement répondre mais précéder 

 !  Les 

les films, les dvd de nos enfants et de leurs expé-

 

Il nous paraît utile et pédagogique de dire, en 

quelques lignes, ce que fut son parcours profes-

sionnel : un exemple à la fois de promotion socia-

le et de professionnalisme constamment alimenté 

par le progrès  technique et la formation conti-

nue.  

1957 

Nantes (société qui deviendra Airbus) ; de 1960 

à 1962 il est appelé et fait « 23 mois » de servi-

ce militaire. 

Vendée et assume des responsabilités syndicales 

(CGT). 

Devenu par la reprise de ses études , Educateur 

Spécialisé (en 1975) il rentre en 1976 dans ces 

fonctions au Château de Mazères-Lezons. 

 

«  » et en fait une seconde pro-

fession dans laquelle il intervient, forme, dé-

plusieurs structures (enfants, enseignants, tra-

Pendant cette période il acquiert divers diplô-

mes en radio et électronique. 

Il prend une retraite en 1998 (42 années de 

cotisations) et enfin peut se consacrer complè-

 :  

-  

nos écoles pour le plus grand intérêt des en-

fants et des enseignants. 

Enfin nous le décidâmes de rentrer dans notre 

équipe au moment des dernières élections mu-

le site internet de la Commune : 

www.baliros.fr.  

En mon nom personnel, à celui des membres 

du Conseil Municipal, je rends un fort homma-

ge à notre Ami Xavier LUSSEAU et nous assu-

rons toute sa famille de notre reconnaissance 

appris par son contact, sa présence perma-

nente, sa totale disponibilité. 

Nos démarches en vue de lui faire obtenir 

« Les Palmes Académiques » ont été entra-

vées par son départ précipité.           J.R. 



011 CHARGES  A CARRACTERE  

GENERAL 

61 253 

012 CHARGES DE PERSONNEL  79 495 

65 AUTRES CHARGES DE GESTION 

COURANTE 

49 000 

66 CHARGES FINANCIERES 8 400 

023 VIREMENT A LA SECTION INVESTIIS. 13 000 

 

ENTRE  SECTION 

3 794 

TOTAL  215 242 

DEPENSES 

70 PRODUITS DES SERVICES  DOMAINE 28 150  

73 IMPOTS ET TAXES 90 222 

74 DOTATIONS  79 897 

75  AUTRES PRODUITS GESTION 900 

77 PRODUITS EXCEPTIONNELS 4 180 

R002  RESULTAT REPORTE 11 893 

TOTAL 215 242  

RECETTES 

Section de fonctionnement 

Détails des postes consultables en mairie  

LE BUDGET 2009 



LE BUDGET 2009 

 34 600 

EMPRUNT ET DETTES ASSIMILES 23 300 

OPERATIONS PATRIMONIALES 

 

1 734 

  

  

  

TOTAL 59 634  

DEPENSES 

 8 400 

EMPRUNTS ET DETTES  ASSIMILES 12 900 

DOTATIONS FONDS DIVERS RESERVES 11 362 

VIREMENT A LA SECTION DE  

FONCTIONNEMENT 

13 300 

TOTAL DDES RECETTES D ORDRE  

D INVESTISSEMENT 

18 828 

 

REPORTE  

8 144 

TOTAL 59 634  

RECETTES 

 

Détails des postes consultables en mairie  



  

 

 

LE BUDGET 2009 



Communauté de Commune VATH VIELHA 

C.C.V.V.   

LA COMMINAUTE DES COMMUNES représente 24  communes 

soit 23 000 habitants . 

Président : 

Christian PETCHOT-BACQUE 

Tél. : 05 59 61 11 82  

 
 
 
 
 
 

 Les compétences de la CCVV  

 
A) COMPETENCES OBLIGATOIRES   
 

  

a) Réalisation d'une étude de développement et d'aménagement  
b) Création de réserves foncières pour préserver et permettre le développement de la com-
munauté de communes dans le cadre de ses compétences  
c) Politique du logement et du cadre de vie. Sont considérées comme d'intérêt communau-
taire les Opérations programmées d'amélioration de l'habitat  
d) Réflexion et participation à un PAYS 
e) Mise en place et développement politique locale en matière de Technologies de l'Informa-
tion (TIC) et de Système d'Informations Géographiques (SIG) 

  

a) Favoriser l'accueil et l'environnement des entreprises sur les zones communautaires  
b) Gestion du Parc d'Activités Economiques Monplaisir  
c) Création et gestion de zones d'activités industrielles et artisanales d'une surface au moins 
égale à 2,5 hectares ou comportant au moins cinq lots  
d) Création et gestion de bâtiments relais sur les zones communautaires  
 
B)     COMPETENCES OPTIONNELLES   

  

a) Collecte et traitement des déchets ménagers et assimilés  
b) Création et gestion de déchèteries  
c) Création et gestion d'un Service Public d'Assainissement Non Collectif 

 

a) Etude et mise en place de l'organisation locale du tourisme  
b) Création et entretien de sentiers pédestres de randonnée. Sont reconnus d'intérêt com-
munautaire les sentiers réalisés sous maîtrise d'ouvrage de la Communauté de Communes 
ou de l'ancien SIVOM de la Région de Nay dans le cadre du Plan Local de randonnées  
c) Création et gestion d'un office de tourisme communautaire ayant pour objet : l'animation 
de la vie touristique locale, la promotion de l'offre touristique locale, la coordination des ac-
teurs locaux. 

 



 
 

 :  

a) Etude sur le logement et les services en faveur des personnes âgées  
b) Création et gestion de jardins d'enfants et actions en faveur de la petite enfance au travers 
d'un partenariat avec le Relais d'assistantes Maternelles des Deux Gaves  
c) Création et gestion de mission locale pour les jeunes et action en faveur des demandeurs 
d'emploi. Sont d'intérêt communautaire : 
- l'installation d'un point relais ANPE dans le cadre d'une convention avec l'ANPE visant la mi-
se en place d'un service de proximité, facilitant les demandes d'emploi et un meilleur suivi 
des demandeurs  
- la mise en place d'une antenne de la Mission Locale pour les Jeunes Pau-Pyrénées dans le 
cadre d'une convention portant sur l'accueil,l'information et l'orientation des jeunes de 16 à 
25 ans du territoire   

d) Création et gestion de nouvelles structures multi accueil de la petite enfance  
  

a)  octroi d'aides financières aux associations  pour des actions qui participent au développe-
ment économique, touristique et au dynamisme culturel du territoire, à la protection de l'en-
vironnement et favorisent la qualité de vie et du lien social ainsi que la création d'activités au 
bénéfice des habitants des communes membres.  
b) réalisation d'une étude sur l'organisation de l'enseignement musical sur le territoiire de la 
Communauté de Communes 
c) Réalisation d'une étude de faisabilité d'une piscine intercommunale, 
d) Création et gestion d'une piscine communautaire couverte 
e) Coordination des actions inscrites dans les contrats signés avec l'Etat et la CAF par les 
communes adhérentes au groupement (Contrat Temps Libre et Contrat Educatif Local) 
C) AUTRES COMPETENCES  
Possibilité d'assurer la maîtrise d'ouvrage déléguée pour les communes adhérentes.  
 

Communauté de Commune VATH VIELHA 

C.C.V.V.   

réalisations portées par 

La C.C.V.V      

 Piscine de NAY  

  

  



LES CHANTIERS 

 

té 

prises : SAUR et HASTOY.  

 

 

 

 

Les travaux ont commencé en septembre, la première étape de mise en service se situera courant 

mai 2010. 

JR 

JR 



LES CHANTIERS 

LE BASSIN ECRETEUR 

-Nay a eu lieu le samedi 12-12-09, 

le président du syndicat intercommunal de la défense contre les inondations du Luz et 

apéritif.  

 

Cout des travaux 

Total TTC  :  445 249  

Subventions obtenues : 

Conseil Général :       188 509  

 Etat : fonds Barnier      94 254  

 Financer par le SIDIL :  95 000   

Clés de répartition  

Haut de Bosdarros participation de 

« solidarité »  à hauteur de 7.30 %. Pourcen-

tage fixe sur toute la durée de rembourse-

communes, la répartition se fait en fonction 

de la population et du potentiel fiscal. 

Population  : 40% 

Potentiel fiscal : 60% 

ARROS NAY  : 29.93% 

SAINT ABIT : 20.35% 

PARDIES PIETAT : 21.45% 

BALIROS : 20.91% 

DC 

DC 

DC 

DC 



10 FEVRIER 2009 

Lotissement Domaine de Bellassise  

sement 

participation financière de la  Commune pour ces 

viabilité était à la charge par le lotisseur .Aussi, le 
Maire a pris contact avec Monsieur MADEC, promo-

Commune sa participation aux frais concernant cette 
extension et la mise en place du transformateur 
(environ 10 
tion se feront en accord avec le receveur municipal.  

ONF 
2009 
les parcelles 2p et 5c et une coupe de préparation 

ge communal fin 2009. Le Conseil Municipal donne 
son accord.  

Régime indemnitaire personnel communal.  Ce ré-
gime est reconduit dans les mêmes conditions que 
précédemment.  

Nouvelle convention pour la prestation de médeci-
ne préventive du personnel communal.  

La réglementation relative à la médecine préventive 
dans la fonction publique territoriale a changé. La 
Commune est adhérente au service de médecine pro-
fessionnelle du Centre de Gestion et pour continuer à 
adhérer à cette prestation, il convient de signer une 
nouvelle convention. Le Conseil Municipal donne son 
accord.  

Travaux de voirie.   

René CAMY-
caniveau devant le numéro 5 Route des Pyrénées. il 
propose 

aidé par une personne qui sera embauché en CDD 

prévoir un programme de goudronnage sur la rue de 
 

Convention avec EDF pour implantation poste de 
transformation électrique sur la parcelle communa-
le section B n° 631  Le Conseil Municipal, au titre de 

cement de 9 m² environ sur la parcelle section B n°
631 

Compte rendu réunion syndicats intercommunaux. 
Communauté de Communes de la Vath Vielha : la 
piscine est ouverte et rencontre un vif succès.  

Compte rendu réunion syndicats intercommunaux. 
 : une réunion aura 

lieu le samedi 21 février 2009 à laquelle René CAMY-
DESSUS, délégué de la Commune. 

Questions diverses  

-NAY qui or-
ganise le 12 avril 2009 la 30ème 
international de rugby cadets. 

-Nay se déroulera le dimanche 17 
Mai 2009 pour la 1ère  

Motion ONF pour maintien des personnels de terrain 
pour la gestion des forêts communales. 

ciation Larroundade : ces demandes seront étudiées . 

                     10 MARS 2009 

Compte Administratif 2008 Le Maire rappelle que ce 
document a été étudié en détail lors de la commission 
des finances du mercredi 4 mars 2009; le résultat 2008 

 :  

Section de fonctionnement : excédent : 11 893.80 euros  

 : excédent :      8 144.55 euros 

Excédent total 2008 : 20038.35 euros 

nistratif 2008.  

Compte de Gestion du Receveur Municipal  fait appa-
raître les mêmes résultats que le compte administratif. A 

tion du Receveur Municipal.  

Domaine de Bellassise : offre de concours de la SARL 
BELLASSISE.  

pour le projet de lotissement « Domaine de Bellassise ».  

Il rappelle que Monsieur MADEC, promoteur du projet, 

à reverser à la Commune sa participation aux frais 
concernant cette extension et la mise en place du trans-
formateur. Par courrier en date du 05.02.2009, Mon-
sieur MADEC a confirmé cet engagement. Le Conseil 

 000 euros 
souscrite par la SARL Bellassise.  

 

 

 

Au fil des conseils municipaux (verbatim) 



Cession de terrain Chemin de Larroundade.  

Le Maire rappelle que lors de la délivrance du per-
mis de construire de Madame Isabelle CAMPAGNE, 
il lui avait été demandé de céder environ 60 m² 

une largeur de 8 m. Monsieur OSANZ Géomètre a 
effectué le bornage et 49 m² seront cédés par Ma-
dame CAMPAGNE. Au droit de la parcelle apparte-
nant à Madame CAMPAGNE se trouve la parcelle A 

superficie de 12 m² qui se trouve maintenant dans 

nale ces deux parcelles après enquête publique. Le 
Conseil Municipal donne son accord.  

Questions diverses  

Le Maire souhaite que la commission chargée du bul-
letin municipal se réunisse afin de débuter la prépa-
ration du prochain bulletin.  

 : 
compte rendu de la réunion de ce jour.  

Communauté de Communes de la Vath Vielha : plu-
sieurs réunions de la commission des finances de la 
CCVV ont eu lieu pour préparer le budget 2009.  

très bien déroulé ainsi que le Carnaval organisé par 
 

31 MARS 2009 

Budget 2009 

Le Maire indique que la commission des finances qui 
a eu lieu le lundi 23 mars dernier a étudié et prépa-
ré ce budget.  

 

 :  

Section de fonctionnement : 215 242 euros 

 :      59 634 euros 

Le Conseil Municipal par 7 voix pour et 4 abstentions 
( Mme Georgette MOUREOU, Mme Sandrine FAN-
FELLE, Mme Isabelle CAMPAGNE, Mr José ANDRADE) 
vote le budget 2009 tel que présenté.  

 Fiscalité 2009 

Par 7 voix pour et 4 abstentions (Mme Georgette MOU-
REOU, Mme Sandrine FANFELLE, Mme Isabelle CAMPA-
GNE, Mr José ANDRADE), le Conseil Municipal, vote les 
taux 2009 comme suit :  

 :  12.25%  (taux 2008 : 
11.38%) 

Foncier bâti :   10.20% (taux 2008 : 8.78%) 

Foncier non bâti : 35.00% (taux 2008 : 
32.94%) 

Appliqués aux bases 2009 notifiées par les Services 

de 74  

 

20 MAI 2009 

Belassise : Accès RD 37. 

Compte rendu visite de Madame GAUDECHON (DDE) 

Monsieur le Maire indique que le lundi 18 mai 2009 
après-
à laquelle participaient Madame GAUDECHON, Mes-

ciation des Riverains de Bellassise, Monsieur René CAMY
-DESSUS,  Monsieur Xavier LUSSEAU  et lui-même. Cette 

cette réunion un statu quo sur la situation existante. Le 
Conseil Général ne changera pas les plans de la sortie 
du lotissement Domaine de Bellassise même si le problè-
me de dangerosité a été à nouveau évoqué.  

Ce  carrefour se situe en agglomération où la vitesse est 
limitée à 50 km/h  et pourra être ramenée à 30 km/h si 

 

de véhicules qui circulent chaque jour sur cette route 
 

projet aboutisse au plus vite.  

Encaissement chèque assurance  

La société SMACL, assureur de la Commune, a adressé 
un chèque de 3293.72 euros en remboursement du vol 
de matériel commis au hangar communal en décembre 
2008.  

Le Conseil Municipal autorise le Maire à encaisser ce 
chèque pour le compte de la Commune. Cette somme 
servira à acquérir un minimum de matériel cette année. 
(tondeuse, taille-

Au fil des conseils municipaux (verbatim) 



 
nisme Le Conseil Municipal a le choix entre deux docu-
ments 

Maire de venir expliquer au Conseil Municipal les diffé-
rences entre ces 2 documents. Le Conseil Municipal ac-
cepte cette proposition et souhaite que cette réunion soit 
organisée de préférence vers 18 heures.  

Questions diverse 

Chemin de Larroundade : en raison de la vitesse exces-
sive constatée sur cette voie, des panneaux de limitation 
à 30 km/h seront prochainement installés. Monsieur le 
Maire propose de demander la mise en place de pan-
neaux lumineux avec indication de la vitesse  sur la RD 

 

 

: 

Monsieur HONDAGNEU-LANDOU indique à Monsieur le 
Maire que lors de la dernière réunion du Conseil Munici-

de Bellassise avait adressée à la Mairie quelques jours 
avant. 

Monsieur HONDAGNEU-LANDOU remet une copie de 
cette lettre à Monsieur le Maire qui en donne lecture au 
Conseil Municipal.  

 

08 Juillet 2009 

Electrification : extension HTA Domaine de Bellassise.  

mentation du Domaine de Bellassise. Après la visite de 
piquetage du 07.04.2009, le dossier administratif a été 

treprise DESPAGNET, ce dossier comprend le devis esti-
matif  et la délibération « approbation et financement 
des travaux ». Le Maire rappelle également que la 

gée, par une offre de concours, à verser à la Commune, 
la part que la Commune versera au SDEPA pour ces 

accord et accepte la délibération proposée. 

Informations dossiers en cours.  

En vue de régulariser par acte authentique les conven-
tions de servitudes signées avec EDF en 2006 relatives 

ses accessoires sur les parcelles cadastrées section A n° 

 Arribes 

des ces 2 transformateurs. 

Au fil des conseils municipaux (verbatim) 

HTA et reprise du réseau BT sur la section B, lieu dit 
Monregard et Labarthes (Chemin du Plaà de Labè-
de). La date prévue de commencement des travaux 
est le 1er semestre 2010. René CAMY-DESSUS pense 

sement du réseau téléphonique. Il prendra contact 
avec la société.  

Carrière de sable GSM : 
la remise en état du site a débutée ( plantations fai-

tes et clôture mise en place). RAPPEL : il est 

tion, des procès-verbaux seront dres-
sés. La remise en état de la voie communale et le 
traitement des eaux pluviales restent à réaliser par 
GSM.  

 

Opération « tranquillité vacances » : ce dispositif mis 
en place depuis le 01 juillet 2009 sera présenté lors 

à la Salle des Fêtes de BALIROS. 

 

A.S.B. 

regroupement avec le Club de Montaut pour monter 

nanimité, a émis un avis défavorable à cette proposi-

logué que pour du foot à 7. Le Maire et le Conseil 
Municipal rappellent aussi que dans le  foyer du foot 

tion de la salle est fixé à 22 heures. Un courrier de 
 

 

Carte communale ou PLU 

Monsieur MONVOISIN et Madame DUMOULIN (DDE) 
proposent de présenter au Conseil Municipal  les dif-

carte communale, 
PLU
aura lieu en septembre prochain. Le Conseil Municipal 

-midi, 
à partir de 17 h 30 ou 18 h pour permettre aux élus 

 

 

 

 



Monsieur le Maire effectue le compte rendu des derniè-
res réunions auxquelles il a participé, notamment celle 
de la Communauté des Communes du 06 Juillet. 

Représentation de la Commune dans les réunions de 
syndicats intercommunaux 
rait souhaitable que la Commune soit représentée, dans 
la mesure du possible, à chaque réunion et que les élus 
empêchés établissement des procuration à leurs collè-
gues. 

 

19 OCTOBRE 2009 

Modification statuts du SDEPA (Syndicat Départemen-
 

Monsieur le Maire informe le Conseil Municipal que le 
Comité Syndical du SDEPA a approuvé la modification 
des statuts portant sur 3 points :  

- extension du périmètre géographique du SDEPA 

- 
-Atlantiques 

- adjonction de 2 compétences optionnelles auxquelles 
pourront dorénavant souscrire les communes si elles le 
souhaitent, à savoir : 

 

Création de réseaux de chaleur. 

Le Conseil Municipal approuve  cette modification des 

pas les compétences optionnelles proposées.  

 

La demande porte sur la parcelle B 68 où deux lots sont 
demandés. Un renforcement du réseau électrique est 
nécessaire (coût à la charge de la Commune : 2860 

-être nécessaire.  

Le Conseil Municipal par, 8 voix pour et 2 voix contre,  
émet un avis favorable à ce dossier.  

Avenant au contrat de concession de distribution pu-
blique de gaz.  

Le Conseil Municipal par 9 voix pour et 1 abstention 
émet un avis favorable.  

 

LOT qui comprend une esquisse de 11 lots à construction 
libre.  

 

Au fil des conseils municipaux (verbatim) 

Désignation correspondant intempéries. 
méliorer la communication et la coordination entre le 
distributeur ERDF et les Collectivités Locales, ERDF a 
décidé de généraliser le dispositif « correspondant 
intempéries 
tion des dégâts sur les ouvrages, appuie les techni-

lutions des réparations. le Maire propose de dési-
gner René CAMY-DESSUS. Le Conseil Municipal don-
ne son accord et désigne Monsieur José ANDRADE 
comme correspondant intempéries suppléant.  

Compte rendu réunion sur grippe A. Monsieur le 
Maire effectue le compte rendu de la réunion du 6 

BIZANOS a été désignée par la Préfecture pour être 
un des 11 centres de vaccination du Département. 
Cela fait peser sur cette commune des contraintes 
importantes en terme de réquisition de bâtiments, de 
mise à disposition de personnel, il est demandé une 

agents par jour, sur 20 semaines). Monsieur le Maire 
indique que la Commune de BALIROS ne pourra pas 
mettre de personnel à disposition.   

 : suite à réunion avec DDE, 

nisme. 

spéciale soit consacrée à ce sujet. Avis favorable  

Questions diverses.  

Monsieur le Maire propose de limiter à 30 km/h 
toutes les rues du centre du village. Il a pu constater 

le, que les voitures circulent trop vite. Le Conseil Mu-
nicipal fait observer que malgré la mise en place de 
panneau, la réglementation est souvent peu respecté  

Termites : si des termites sont découvertes dans des 

communiquée à la Mairie. 

 

27 NOVEMBRE 2009 

Compte rendu de la réunion du 12.11.2009 avec 
Monsieur MADEC, Domaine de Bellassise.  

Monsieur MADEC a reconnu que les préoccupations 
des riverains étaient fondées pour la sécurité au ni-

en « rognant » les bordures mises en place.  

Ces travaux seront réalisés en mars-avril prochain.  

-bus sera installé prochainement.  

Nouvelle demande de panneaux de signalisation 
passage piétons formulée.  



LES   TRAVAUX 

 

 

 

Réalisation  et mise en place de plots  en 

ciment afin de préserver ces zones de 

tout stationnement  impromptu non auto-

risé. 

 

TRAVAUX DE GOUDRONNAGE réalisés en décembre. 

Coût des travaux :  8000  

Subventions sur fournitures : 2 400  

A charge de la commune : 5 600  

Autofinancement 

 

 

 

Coûts inclus dans détail ci dessus. 

MISE EN PLACE DE CANIVEAUX 

  * 5 Route des Pyrénées.  

  * 1 chemin de Larroundade. 

  * Quartier Bellevue. 

Les travaux du Columbarium sont terminés. Coût : 9 952  TTC.  

Subventions : 4 992 . 

Toute  personne intéressée par une concession devra se rapprocher du secrétariat  de  

la mairie. 

MM 

MM 

MM 



LES   TRAVAUX 

REMIS AUX NORMES  dont 1lampe prise en charge par 

foot .Ces travaux ont été réalisés en suivant 

PIRENE  

qui lutte contre la pollution lumineuse et 

internationale de ciel étoilé au PIC DU MIDI 

 

Coûts des travaux :  507.10  TTC 

A charge de la commune : 507.10  TTC 

Autofinancement. 

 

TRAVAUX DE REMISE EN ETAT APRES VIOLENTES 

PLUIES 

 

Coûts des travaux :  179  TTC 

A charge de la commune : 179   TTC 

Autofinancement. 

 

 

Chemin de la Séquétaire 

 

Plus d infos : www.pirene.eu/ 

TRAVAUX DE GOUDRONNAGE 

 

Coûts des travaux :  10 870   TTC 

Subventions : 55%   

A charge de la commune 45% 

Autofinancement. 

 

Quartier Monregard 
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LES   TRAVAUX 

PHOTO : Daniel CHATAGNON 

Apres 13 années 

 

la société GSM a cessé 

sable jaune. 

 

 

Les travaux de  réhabili-

tation du site  se sont 

achevés fin juillet 2009. 

Replantations, (chênes, 

châtaigniers, acacias). 

Evacuation des eaux plu-

viales. Clôtures. 

Réfection de la route. 

 

 

des travaux du 4 août 

 

 

 

PHOTO : Xavier LUSSEAU 

PHOTO : Xavier LUSSEAU 



 LES   TRAVAUX 

Source :Carriere en aquitaine UNICEM 
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PROJETS EN COURS 

PREVISIONS DE TRAVAUX 

Enfouissement des réseaux à réaliser : 

- Lotissement parc Ste Marie. 

- Rue St Vincent. 

 

Eclairage Public : 

 

 

Réponse en attente. 

Réflexions en cours pour restauration de la fontaine de 

 

Démarchage auprès de commerçants ambulants : 

pizzaiolo, poissonniers,   

A ce jour pas de réponse favorable, poursuite des 

actions. 



PROJETS EN COURS 

PREVISIONS DE TRAVAUX 

Travaux de Voirie  

 

réalisation des travaux de goudronnage.  

-  

- Sur une partie du Chemin de Larroundade et sur une partie 

de la rue du Lavoir. A réaliser en 2010. 

JR JR 



PROJETS EN COURS 

PREVISIONS DE TRAVAUX 

Projet du Lac : 

Le projet a avancé conformément aux prévision (BM 2008).  

Une étude  a été réalisée par un cabinet extérieur mandaté par 

-

une table pique-nique, des poubelles sélectives, des panneaux 

d'information, des aménagements des abords et  une gestion 

halieutique.  

Nous sommes dans l'attente de la Communauté des Commu-

nes pour l'acceptation du budget.  

DC 



  

Ecole numérique rurale : 
Monsieur LUSSEAU fait le 
compte rendu de la réunion 

SIVU du RPI, les Maires de 3 
Communes et les enseignants 
du RPI. Le RPI va poser sa 
candidature pour ce dossier 
où tous les candidats ne se-
ront pas retenus.  

Ordinateurs écoles : 10 ordi-
nateurs de « génération an-
cienne » ont été fournis gra-
cieusement au RPI par la So-
ciété Turbomeca. 

 

 

 

 

Monsieur LUSSEAU était délégué titulaire de la Com-
mune au sein du RPI.  Sandrine FANFELLE  a été élue 
à cette fonction.   

La rentrée a eu lieu le Jeudi 3 septembre : 

de Baliros regroupe les classes de grande, moyenne et petite sections de maternelle soit 37 

élèves  dont 8 enfants qui feront leur rentrée en Mars 2010.(Cf. éléments transmis par la présidente 

du RPI Mme Mouréou) 

Horaires de transport : 

Matin  

8 H 40 

Soir  

16 H 35 

HORAIRES GARDERIE 

De 7H30 à 9 H. 

De 16 H 30 à 18H30. 

 

 : 

Notre petite école rurale se compose de deux classes de mater-
nelle : 

une classe de Petite et Moyenne Sections menée par Denis 
Pons. 

une classe de Grande Section et son enseignante Isabelle 
Riutort. 

Les enseignants sont aidés au quotidien dans leur mission éducati-
ve par une équipe stable composée de deux assistantes mater-
nelles (Christiane Laban-Mèle et Patricia Duquet) et une cantiniè-
re : Yvette Larquier. Soutenue par la très active Association des 

 Piétat un 
regroupement pédagogique intercommunal ou RPI qui mène cha-
que année de nombreux projets pédagogiques dont voici une 
brève description : 

2009, sorties et rencontres :                

découvertes. 

- Au printemps, la classe des Petits-Moyens a visité une ferme où 
les enfants ont pu approcher tous les animaux qui ne leur sont 
plus si familiers 
enthousiasme  les soins donnés à ces différents animaux et la vie 
du fermier ainsi que les machines et outils utilisés pour les travaux 
de la ferme. 

- Au dernier trimestre, les petits ont également participé au pro-
jet Créalbum 
néjac, les enfants ont inventé et raconté les aventures du petit 
cheval Archibald capturé par un Indien : une belle histoire riche-
ment illustrée par les enfants des trois écoles. A partir de cette 
histoire et des illustrations des enfants, un album en couleur a été 

 , Le mot de Madame RIUTORT 



 Le mot de Mme RIUTORT (suite) 

illustrée par les enfants des trois écoles. A partir de 
cette histoire et des illustrations des enfants, un album 
en couleur a été crée et distribué aux familles.  

- Rencontre sportive : au mois de juin, avec les mêmes 
écoles partenaires que pour Créalbum, les deux clas-
ses de notre école ont vécu une journée de défis 
sportifs sur le terrain de sport de Baliros. Les enfants 
répartis en 10 équipes sont passés à tour de rôle sur 
différents ateliers : tir à la corde, escalade, jeu de 

 

 : 

- 

concours de constructions de sable sur la plage  du 
Vieux-Port. La journée fut très réussie avec beaucoup 

 

- La classe des grands est partie en classe de mer à 

Socoa. Les enfants ont beaucoup apprécié ces deux 

journées riches en découvertes. Malgré une  météo 

peu favorable, ils ont profité pleinement de toutes les 

activités proposées : visite du port de pêche de Ci-

boure, animation sur les techniques de pêche, pêche 

à pied dans la baie de Saint  Jean de Luz, et visite 

ont réalisé des affiches sur les animaux de la mer et 

sur la pêche. Une soirée vidéo avec projection du 

film du séjour a été proposée aux familles avec une 

exposition présentant les travaux des enfants.  

Toutes ces découvertes marines ont inspiré les en-

cole de Pardies. 

 
-2010 

a été marqué par la disparition de Monsieur Lus-
seau, intervenant en informatique de notre école. 
Très présent auprès des enfants à qui il proposait 

gique. Son départ brutal a ému tout le personnel et 
les enfants qui lui ont adressé de nombreux dessins.  

- Au mois de novembre, les enfants ont vécu une se-
maine avec les «  », troupe fami-
liale nomade qui a installé sa roulotte sur la commu-
ne de Baliros. Tout au long de la semaine, la troupe 
a accompagné les élèves des deux classes en leur 
proposant diverses activités qui les ont amenés à la 

tivités de la semaine ont été organisées autour de la 
 

des jeux d'ombres corporelles individuelles et col-
lectives, et de la manipulation des marionnettes. Au 
delà du spectacle de fin de semaine, l'objectif était 
de faire partager aux enfants le savoir-faire de la 
troupe en matière de théâtre d'ombres chinoises et 
leur vécu d'artistes vivant en famille et en roulotte. 
La troupe a également donné une représentation 
pour les habitants du village en soirée. De grands 

 

 
- En décembre, les enfants sont allés au cinéma voir 
le film « Kérity la maison des contes », point de 

 

Année 2010 : des projets plein la tête ! 

 Des mots 
pour se dire et dire le monde ». Au programme, un 

les élèves. Cette année, les élèves de toutes les 

traditionnels : le petit chaperon rouge, les trois pe-
tits cochons et le chat botté inspireront les enfants 
dans leurs différents productions artistiques et la 

née. 

Une sortie au cirque est prévue pour fin janvier, 

culturelles. 

Des échanges sont également prévus entre les clas-
ses : spectacles entre grands et petits, journal de 
classe grande section -
occupera les enfants de grande section dès les 
premiers jours de janvier : aménager la classe et 

fants : les « tout-petits », qui feront leur première 
rentée après les vacances de février. 

 

      Madame RIUTORT. 



GESTES CITOYENS 

TRI SELECTIF 

  

 

Le relais 

Préservons ensemble  

LA PLANETE 

A COTE DU PONT . 

 

EN FACE LE TERRAIN 

DE  FOOT 

 

de chacun, que nous 

contribuons 

chaque jour, à la 

préservation et à 

la qualité de notre  

cadre de vie. 



DETENTE  LOISIRS : 

Balisage de sentiers  

BALIROS  compte déjà 

quelques chemins de  

promenades, de 

Randonnées ;  le  conseil  

municipal a accepté  

 

ruraux (partie du Chemin  

Rural  de Brouca et de  

Lavignasse ) au PDIPR  

en vue de leur préserva- 

tion et de leur valorisation  

touristique .  

 

Ces chemins  font partie 

du sentier du PLR (Plan 

Local de Randonnée) « de 

Piétat par les  bois du 

Sanctuaire ». 

 

 

Guide de promenade  

 

Tourisme de Nay. 

 

PHOTOS : X. LUSSEAU 



LA VIE ASSOCIATIVE 

Le maire et le conseil municipal remercient les présidents et mem-

réalisation de manifestions, ils participent ainsi très activement à 

maintenir le lien social ou tout  simplement ils participent  

à la vie de notre village. 

 



LA VIE ASSOCIATIVE 

CEREMONIE DU 11 NOVEMBRE 2009 

La cérémonie du 11 Novembre a été célébrée en présence 

des villageois, grands et petits, parents et amis venus par-

tager et assister à la décoration de leur proche : M René 

GLEYSE,  M René CAMY DESSUS, M Laurent MOUNAIX. 

Une gerbe a été déposée au monument aux morts par le 

 

 

Etaient aussi présents , M ARRIUBERGE Conseiller  

Géneral Nay Ouest et les membres du conseil municipal. 

 

MM 



LA VIE ASSOCIATIVE 

Monsieur Laurent Mounaix,  

ancien combattant  

 

la Croix du Combattant. 

  

Monsieur René 

combattant de 

 

Médaille  

la Croix de  

Gleyse, ancien 

la guerre 1939 

décoré de la  

Militaire et de    

Guerre.  

M Jean Arriubergé . M René Gleyse . M Jacques Robert . 

 

Monsieur René Camy - Dessus, 

 

a été décoré de la Croix  

du Combattant . 

MM 

MM 

MM 

AMICALE DES ANCIENS COMBATTANTS 



LA VIE ASSOCIATIVE 

LES RIVERAINS DE BELASSISE 

 

Elle a pour objet :  

-La protection et la sécurité des riverains et résidents. 

-

 

En collaboration avec la mairie nous avons obtenu des améliorations 

uvrer. 

                               Le 9 octobre 

groupes Les Pousse-

Nay. 

 

HONDAGNEU a remercié Aya TORNE des Pousse-seringues et Magalie 

TAUZIN Chef de Ch ur de la PSALLETTE pour cette fabuleuse prestation . 



LA VIE ASSOCIATIVE 

A s s o c i a t i o n  

d e  l a  b o u l e  

a m i c a l e  

Contact : Daniel CHATAGNON Président 

 

Dimanche 3 mai : réunion autour d'un café suivi d'une partie de boules 

Dimanche 4 octobre : concours de pétanque, suivi d'un repas à la salle des fêtes. 

                              Encore Merci aux bénévoles qui ont élagué les arbres du  

terrain de pétanque (Joseph Bie, René Camy-Dessus,  Jean-Claude  

Laurine, Gilbert Mir et Jeannot Sabatté. 

Prochaine partie amicale -

  

 

 



                                      FOYER RURAL 

 
puis du bureau qui est constitué comme suit : 

 

                                                   : Simone Hourcq 

                                                  Vice-  

                                                  Vice-  : Emile Pijassou 

                                                   : Jean-Luc Porte 

                                                   : Jacqueline Duprat 

                                                    

                                                    : Marcelle Pijassou 

Différentes manifestations ont été organisées par le Foyer Rural au cours de la saison 2008-2009 : 

           Soirée châtaignes le 17 octobre 

            

            

           Moutonnade le 5 septembre 

 

Pour la saison 2009-2010 il a été décidé de reconduire ces différentes manifestations qui contribuent à la vie de notre 
commune : 

         
et servi par les membres du Foyer, mais aussi le duo gascon «  Les chanteurs de la Croix de Sia » qui ont animé toute 
la soirée. 

          -end des 20 
et 21 février par la Municipalité. 

          

         Une   sardinade -end de Juin  suivie du feu de la Saint-Jean. 

          

 

Les différentes sections du Foyer Rural ont repris leurs activités : 
 
           -  Conversation en Espagnol  : salle de la Cassourade 
 
           -  : le mardi de 19h à 20h à la salle des fêtes 
 
           - Marche  
 
           -  Jeux de Société : le jeudi soir à partir de 20h30 

 

 
UNE TRES BONNE ANNEE 2010 

LA VIE ASSOCIATIVE 



LA VIE ASSOCIATIVE 

lundi mardi mercredi jeudi vendredi samedi  

ESPAGNOL GYM  Jeux de société    

       

17H30 à 19 19H à 20  20 H 30  

SALLE DE SALLE  SALLE DE   
LA CASSOURADE FETES  

LA CASSOURADE  

  

       

LE FOYER RURAL vous propose 

  M
O

UTO
NNADE 2009 

  SO
IREE CHATAIG

NE 2009 



LA VIE ASSOCIATIVE 

 

V.B.E.S.G 

Vous souhaite une bonne 

et heureuse année 201O 

LE PRESIDDENT : Guy PAC 

 

saintpadibali@live.fr 

 

Marché de 

Noel 

Loto 

ASSOCIATION  

SAINTPADIBALI 

COMPOSITION DU BUREAU 

PRESIDENTE : Aurélie BOURY 

VICE PRESIDENTE : Catherine LEROY 

TRESORIERE : Cindy POMES BORDEDEBAT 

 

VIDE GRENIER 

 



LA VIE ASSOCIATIVE 



LA VIE ASSOCIATIVE 

 

Composition du bureau : 

 

Président : A. ESCALE 

Vice Président : G. MIR 

Trésorier : T. VILLACAMPA 

Secrétaire : R. PERNET 

SOCIETE DE CHASSE DE BALIROS 

CLUB DE FOOT A.S.B BALIROS 

 

Composition du bureau : 

Président : Freddy CONDE 

Vice Président : Benoit BAUDIS 

Trésorier : Cédric ONCINS 

Secrétaire : JC Laurent 

MM 

MM 



LA VIE ASSOCIATIVE 



LA VIE ASSOCIATIVE 



A NOTER  

                Actes de vandalisme 

                         

souterraine.  

Lieu : chantier de la station  

 

Une plainte a été déposée auprès de 

la gendarmerie de Nay. 

Des rondes seront mises en place par 

la gendarmerie. 

Un système de vidéo surveillance va 

être installé. 

 

 

Vol de matériel  

                    au hangar communal  

En fin décembre 2008, le portillon du 

hangar a été forcé et tout le petit  

matériel a été volé.  

7312.54 euros TTC.  

.  

FEUX DE JARDINS : 
Strictement interdits sur  

 

commune.   

DIVAGATION DES CHIENS  : ils sont strictement 

 

Arrêté municipal du 15 novembre 2004. 

Rappel sur la réglementation 

de la vitesse :  

 

Merci de respecter les  

panneaux de signalisation et 

le code de la route . 



INFORMATIONS DIVERSES 

Ordures et déchets  

 

Rappel :  

de déchets est interdit sur  

commune .  

 

 

Les contrevenants seront poursuivis  

conformément aux règles et  

règlements en vigueur. 

Ordures ménagères 

La collecte est effectuée tous  

les lundis matin.  

servée aux familles qui ne béné-

ficient pas du ramassage en  

  

Collecte sélective  

des emballages  

ménagers 

La collecte  est effectuée 

tous les mardis. 

  

  

LUNDI             HORAIRES HIVER  14H -18 H 

MARDI            HORAIRES  D ÉTÉ   15H -19H 

MERCREDI  

JEUDI                                    

VENDREDI  

SAMEDI   

DIMANCHE 

 

   
9 H  -  13 H  

9H - 12H30      13H30 - 18H         

9H - 13H 



INFORMATIONS DIVERSES 

TARIFS  des locations   

Location de la salle des 

Fêtes : 

Jeunes de la commune 

GRATUIT 

) 

Location  salle des fêtes à 

usage Commercial : 220  

 

Utilisation de la salle des fê-

tes, de la cuisine, et du mobi-

lier par les associations de la 

commune : GRATUIT 

(caution de 160  par salle)   

 

Location cuisine à usage com-

mercial : 150  

 

HABITANT DE LA COMMUNE 

Location salle des fêtes : 31  

Location cuisine :             46  

PERSONNE HORS COMMUNE 

Location salle des fêtes : 120   

Location cuisine :              90   

Caution à verser par tous les locataires : 160  

Mariage personne du village : Mise à disposition gratuite de la 

caution de 160 . 



INFORMATIONS PRATIQUES 

  Horaires ouverture mai-

rie  

Lundi :      14H à 19H 

Mardi :     09H à 12H 

Mercredi : 14H à 19H 

Vendredi : 09H à 12H 

 

Téléphone mairie : 05 59 82 08 12 

Télécopie mairie :  05 59 82 01 37 

Adresse mail : combaliros@cdg-64.fr 

     Ecole et garderie 

Baliros : 05 59 82 02 20 

Pardies : 05 59 71 26 60 

 

HOPITAL DE PAU 

 05 59 92 48 48  

 

 

GENDRAMERIE DE NAY  

05 59 13 22 40 

SAMU  

15 

POMPIERS 

18 

H 

           

           -Atlantiques .Conseil Général des PA 

                                      Numéro vert : 0 800 064 075 
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Photo : Xavier Lusseau 


